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..  Ratsfraktion Bergisch Gladbach
Rathaus, Konrad-Adenauer-Platz 1, 51465 Bergisch Gladbach

FOP-Ratsfraktion Bergisch Gladbach

An den Vorsitzenden des Finanzausschusses

Herrn Klaus Waldschmidt, SPD-Fraktion
Rathaus, Konrad-Adenauer-Platz 1

51465 Bergisch Gladbach

31.03.08

Betr.: Anfrage an den Finanzausschuss zum Stand der Abrechnungen bzw. offenen
Forderungen bei Trägern der freien Wohlfahrtspflege

Sehr geehrter Herr Waldschmidt, \

in der Vergangenheit ‘wurde mehrfach bekannt, dass Träger der freien
Wohlfahrtspflege (Kindergärten, Jugend- und Senioreneinrichtungen u.a.) mit ihren
Abrechnungen im Rückstand waren und sich daraus Forderungen der Stadtergaben,
die sehr verspätet abgerechnet wurden. ‘

Die FDP bittet darum, dass die Verwaltung eine Aufstellung vorlegt, aus der
überschläglich der Stand solcher offerien Forderungen, ggf. auch Verbindlichkeiten,
ablesbar ist.

Die Aufstellung sollte als Teil des NKF-Kennzahlensystems jährlich neu erstellt
werden. Die Verwaltung wird um Bestätigung dazu gebeten.

Mitfreundlichem Gruß \ .! £ Ps 7 x 2 .

(Dr. Reimer Fischer)
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24. April 2008

Anfrage an den Finanzausschuss zum Stand der Abrechnungen bzw. offenen Forderungen bei
Trägern der freien Wohlfahrtspflege
Ihr Schreiben vom 31.03.2008

Sehr geehrter Herr Dr. Fischer,

Zuschüsse und Leistungsentgelte für Träger der freien Wohlfahrtspflege werden in aller Regel von
und mit diesen Trägern zeitnah abgerechnet. Insoweit bestehen hier allenfalls kurzfristige Verbind-
lichkeiten und Forderungen, die unterjährig ausgeglichen werden.

Eine Besonderheit bietet die Betriebskostenabrechnung von Kindertageseinrichtungen nach dem der-
zeit noch geltenden Gesetz für Tageseinrichtungen für Kinder. Das zugrunde liegende komplizierte
und aufwendige Antrags- und Abrechnungsverfahren führt dazu, dass mit Stand 22.04.08 noch nicht .
mit allen Trägern die Abrechnungen aus den Jahren 2005 + 2006 abgeschlossen werden konnten.
Soweit sich aus dem Bearbeitungsbestand der Verwendungsnachweise Rückforderungen oder Nach-
zahlungen gegenüber den Abschlagszahlungen während des Betriebsjahres ergeben, werden diese mit
den Abschlagszahlungen für das laufende Betriebsjahr verrechnet. Kann die Betriebskostenprüfung
abgeschlossen werden, weil alle erforderlichen Belege in ausreichender Qualität vorliegen, so ergeben
sich aufgrund der vorgenannten Verfahrensweise relativ geringe Differenzbeträge, die dann ebenfalis

zeitnah abgerechnet werden. Stichtagsbezogen sind die Forderungen und Verbindlichkeiten mit den
Trägern der Kindertageseinrichtungen, also nach jeweiligem Kenntnisstand ausgeglichen. Aus der
weiteren Prüfung und Klärung von Sachverhalten können sich jedoch neue Forderungen und Verbind-
lichkeiten ergeben, deren Höhe jedoch allenfalis mit erheblichem Aufwand und großer Unsicherheit
ermittelt werden könnten.

Mit der Umstellung auf das neue Kinderbildungsgesetz wird sich dies grundlegend verändern, da die
Abrechnungssystematik erheblich vereinfacht und in wesentlichen Teilen pauschaliert wird.

Internet: Bankverbindungen: VR-Bank Bergisch Gladbach - Allgemeine Öffnungszeiten:
www.bergischgladbach.de Kreissparkasse Köln Overath- Rösrath e.G. Montag bis Freitag 8:30-12:30 Uhr,

Bankleitzahl 370 502 99 Bankleitzahl 370 62600 Donnerstag 14:00-18:00 Uhr

Konto 312.000 015 Konto 370 2425 017 Abweichende Öffnungszeiten
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Unabhängig von dem Vorgenannten wird selbstverständlich zum Abschluss des Rechnungsjahres der
Bestand an Forderungen und Verbindlichkeiten ermittelt und bilanziert. Das Ergebnis wird dem Rat
mit der Jahresrechnung vorgelegt. AufWunsch kann aber auch eine Vorabrmitteilung erfolgen.

Sollte ein konkreter Sachverhalt Anlass Ihrer Anfrage sein, so wäre ich Ihnen für entsprechende Hin-
weise und/oder Unterlagen dankbar, um diesen konkret prüfen zu können.

Gere stehen ich und der Fachbereich 5 Ihnen für weitere Erläuterungen zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Beigeordneter Jugend und Soziales

Kopie an:

Vorsitzender des Finanzausschusses, Herm Klaus Waldschmidt


